

## Vereine in 50 Jahren Verbandsgeschichte

An dieser Stelle möchte der NVV ausgewählten Vereinen die Möglichkeit geben, 50 Jahre Volleyball in Nordbaden aus ihrer Sicht darzustellen.

Da hier nicht alle ca. 300 Vereine, die die Verbandsgeschichte in den letzten fünf Jahrzehnten mitgestaltet haben, zu Wort kommen können, haben wir eine Auswahl treffen müssen.

Wir führen daher hier alle Vereine auf, die im Laufe der 50 Jahre zumindest in der 2. Bundesliga gespielt haben. Dabei ist die TSG Weinheim der einzige Verein, der seit der Gründung bis heute durchgehend aktiv im NVV war.

Auf den folgenden Seiten werden daher Beiträge von diesen Vereinen zu lesen sein:

TSG Weinheim, 2. Bundesliga Frauen

TV Bretten, 2. Bundesliga Frauen

TV Bühl, 1. Bundesliga Männer

TuS Durmersheim, 2. Bundesliga Männer und Frauen

TV Eberbach, 2. Bundesliga Männer

Ettlinger SV, 1. Bundesliga Frauen

ESC/ESV BW Mannheim, 2. Bundesliga Männer

VC Olympia Rhein-Neckar, 1. Bundesliga Frauen

SV Sinsheim, 1. Bundesliga Frauen

TSG Wiesloch, 2. Bundesliga Männer

Alle Vereine hatten die Möglichkeit, ihren Beitrag ohne Vorgaben des NVV zu gestalten. Wir wollten damit die Vielfalt unseres Sports abbilden. Gleichzeitig wird bei den Beiträgen auch deutlich, dass Sport ein dynamischer Prozess ist. An diesen Vereinen wird das besonders offensichtlich.

So existiert z.B. beim ESC BW Mannheim gar keine Volleyballabteilung mehr, obwohl mit Siegfried Zielske und Roland Günzel zwei unserer Gründerväter dort jahrelang das Geschehen prägten und entscheidend gestalteten. Frank Winkler, einer der besten deutschen Spieler der 80er Jahre, gehörte diesem Verein eine Zeitlang an.

Auch den VCO Rhein-Neckar werden wir wohl nicht mehr in der 1. Bundesliga sehen.

Beim Ettlinger SV ist das Spielniveau im Laufe der Jahre abgesunken, derzeit wird in einer Spielgemeinschaft mit TuS Rüppurr auf Verbandsligalevel gebaggert. Der TV Bretten hat seinen Männerbereich, der ebenfalls des Öfteren in der Regionalliga aktiv war, komplett verloren. Die Frauen behaupten sich wieder in der Verbandsliga.

Die TSG Wiesloch spielt mit den Männern noch in der Landesliga, während die Frauen in der Oberliga aktiv

sind und auch schon Spielzeiten in der Regionalliga absolviert haben.

Der SV Sinsheim, in den letzten 20 Jahren bei den Damen unser Aushängeschild, krönte seine Entwicklung mit dem Aufstieg in die 1. Bundesliga 2009. Leider zwangen finanzielle Schwierigkeiten den Verein 2012 zu einem Neustart in der Regionalliga.

Der TV Eberbach konnte viele Jahre in der 3. und 4. Liga erfolgreich bei den Herren spielen, musste aber in den letzten Jahren eine Durststrecke durchstehen und spielt derzeit in der Verbandsliga.

Ganz vorne ist bei den Männern der TV Bühl, der mit dem Pokalhalbfinale und der Playoffteilnahme in der Saison 2011-12 tolle Highlights setzen konnte. Hier könnte die Entwicklung noch weitergehen, steht doch ab September 2012 die neue, größere Heimspielhalle zur Verfügung.

Ein gutes Beispiel für das Auf und Ab im Sport ist der Beitrag der TuS Durmersheim. Über all die Jahre gesehen, hat es dieser Verein bisher wohl am besten geschafft, ein hohes Niveau beizubehalten, obwohl mit dem Wegfall der Damen auch nicht alles perfekt gelaufen ist.

Untrennbar verbunden mit den Erfolgen dieser Vereine sind natürlich Menschen, die mit ihrem großen persönlichen Einsatz dafür gesorgt haben, dass Volleyball an diesen Standorten etabliert war oder ist.

Unsere – weder vollständige noch irgendwie geordnete – Aufzählung verdeutlicht dies. Und nicht vergessen werden sollte, dass hinter jedem erfolgreichen Mann – meist – eine starke Frau stand.

Rolf Schwarztrauber, TSG Weinheim

Walter Fischer, TSG Weinheim

Siegmar Dörr, TV Bretten

Dieter Habich, TV Bühl

Gerd Zaepernick, TV Bühl

Jorgos Vlachoannis, TV Bühl

Helmut Klein, TuS Durmersheim

Rainer Kraus, TuS Durmersheim

Wolfgang Grimme, TV Eberbach

Dieter Bär, Ettlinger SV

Siegfried Zielske, ESV BW Mannheim

Heinz Stegmaier, SV Sinsheim

Wolfgang Mai, SV Sinsheim

Rolf und Dieter Berger, TSG Wiesloch

Hans-Jürgen Wagner, TSG Wiesloch

Hans-Joachim Kämmerer, Ettlinger SV, TSG Wiesloch

# 1993

30-jähriges NVV-Jubiläum.  
In Karlsruhe tagt der Vereins-  
ungsverbandstag des DVV.